

Caras y gestos de la Conferencia

Elite, 1954-03-27.

Ya en su cuarta semana, "al final de la recta", la X Conferencia Interamericana ha perdido mucho de su impulso inicial. Quemados los cohetes de la moción anticomunista y la declaración contra el coloniaje, los demás puntos, aunque importantes, carecen de la popularidad y del calor polémico necesarios para mantener el clímax de expectación que distinguió a las tres primeras semanas de la Conferencia.

Los cancilleres de Argentina, Perú, Estados Unidos y algunos países más regresaron para atender labores urgentes de sus Despachos, después de ventilar aquí en Caracas, los puntos más importantes de la agenda.

Las palabras dichas con calor, el gesto violento, la mirada irónica, el aire de cansancio, se han esfumado, han desaparecido para siempre. El recuerdo de los presentes durante este histórico momento en América los evocará con la particular sensibilidad y su propia interpretación.

Quedarán, además, resmas y resmas de papel con largas y minuciosas minutas recogiendo todo lo que de malo y de bueno se dijo en esta importante mesa redonda de 20 países de América. Y, desde luego, hemos de creerlo y esperarlo, voluntad de acción para llevar a la práctica los acuerdos tomados, mejor comprensión de los problemas americanos y buena disposición para solucionarlos.

Pero quedan también para nuestros lectores, gracias a ese ojo mecánico que no se vela por la emoción ni se asusta por las palabras, muchos momentos que no volverán a repetirse, tal como en esos momentos los supo ver Garrido, nuestro fotógrafo.